LA REPUBLICA 1 de julio 1988

George Shultz hoy en Costa Rica

Unas cinco horas estará hoy en Costa Rica el secretario de Estado norteamericano, George Shultz, quien se reunirá con el Presidente de la República, Dr. Oscar Arias Sánchez.

El segundo hombre en importancia del Gobierno de los Estados Unidos, después del presidente Ronald Reagan, se encuentra en Centroamérica desde anteayer y viene de visitar Guatemala, Honduras y El Salvador.

'Según informaciones de la Embajada de ese pais en Costa Rica, el político, quien viene procedente de Guatemala, tocará asuntos como las expectativas de paz y democracia en América Central, debido al fracaso del régimen nicaragüense en cumplir con las promesas de Esquipulas y los acuerdos posteriores. Aunque posiblemente hablará sobre la situación panameña, también se informó que reafirmaría el determinado compromiso de los Estados Unidos hacia la paz, la democracia y el respeto por los derechos humanos en la región.

La información recogida a través de los cables internacionales de las agencias de noticias ANSA, AP y DPA, revela que el secretario de Estado ha caracterizado la gira por sus fuertes críticas a Nicaragua. Por ejemplo, en Guatemala, señaló que ese país es la única dictadura de América Central, al tiempo que elogiaba las democracias de Honduras, Guatemala, El Salvador y Costa Rica.

Manifestó también que "los sandinistas no se han democratizado; continúan respaldando la subversión en países vecinos y no cumplieron con las promesas hechas en la Organización de Estados Americanos (OEA).

Por último, firmó un acuerdo con el Gobierno guatemalteco para la donación de \$75 millones, que mejorarían la balanza de pagos.

En San Salvador —señalan los cables — solicitó respaldo al esfuerzo que realiza ese pequeño país para derrotar a los rebeldes izquierdistas y se manifestó preocupado por los continuos asesinatos de civiles por motivos políticos.

También firmó un acuerdo económico, esta vez por \$ 125 millones, que tendrían como fin cooperar con el equilibrio en los pagos de El Salvador en el extranjero, así como para la compra de materias primas.

En la último escala de su viaje, realizada ayer antes de regresar nuevamente a Guatemala, manifestó, en Tegucigalpa, su optimismo por el triunto de la democracia honduréña y continuó con sus ataques a Nicaragua, paria al que acusó de sustentarse de maquinaria bélica.

Los convenios económicos firmados en Honduras, son, básicamente, una donación de \$57. 3 millones para programas de ayuda social, salud, educación, asistencia a centros infantiles y la instalación de un potente radar que controle el tráfico de drogas y la seguridad nacional.

El Secretario George Shultz llegará a nuestro país a eso de las 8:30 a.m. y será recibido en el Aeropuerto Juan Santamaría por el ministro de Relaciones Exteriores, Lic. Rodrigo Madrigal Nieto y el ministro de la Pre-



SAN SALVADOR, EL SALVADOR (AP)- El Secretario de Estado norteamericano, George Shultz (der.), conversa con miembros de la prensa en las afueras del palacio presidencial salvadoreño. A su izquierda el Canciller de El Salvador, Ricardo Acevedo Peralta. (Laserfoto)

sidencia, Lic. Rodrigo Arias, Posteriormente, se reunirá con el presidente Oscar Arias, en la residencia particular de éste.

Antes del mediodía, brindará una confe-

rencía de prensa en las nuevas instalaciones de la Embajada de los Estados Unidos. Su salida será a eso de las 2 p.m., rumbo a su patria.